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 Verbale della riunione del Comitato Direttivo A.Ge.I.                 
di venerdì 24 giugno 2022 

 

Venerdì 24 giugno 2022 alle ore 15.45 il Comitato Direttivo dell’A.Ge.I., in 

considerazione della pandemia del covid-19 e dell’unanime condivisione, si è 

riunito in modalità mista (in presenza presso la sede dell’Università di Catania 

– Dipartimento di Scienze umanistiche – Monastero dei Benedettini; e a 

distanza mediante il sistema Microsoft Teams).  

Risultano presenti a Catania: Silvia ARU, Salvatore CANNIZZARO, 

Girolamo CUSIMANO, Elena DELL’AGNESE, Dino GAVINELLI, 

Pierluigi MAGISTRI, Marco PICONE, Carlo PONGETTI, Matteo PROTO, 

Rosario SOMMELLA, Sergio ZILLI. 

Sono collegati in modalità telematica: Alessandra BONAZZI, Federica 

EPIFANI, Francesca KRASNA, Daniela LA FORESTA, Tania ROSSETTO, 

Ugo ROSSI, Marcello TANCA. 

Sono assenti giustificati: Carlo SALONE e Gavino MARIOTTI. 

Presiede la Presidente Elena dell’Agnese; verbalizza il Segretario Pierluigi 

Magistri.  

L’ordine del giorno pone in discussione i seguenti punti:  

1. Approvazione del verbale della seduta del 25.02.2022  

2. Comunicazioni della Presidente 

2.1. Formazione insegnanti  

2.2. Elezione CUN – candidatura Elisa Magnani  

2.3. Elezione Maria Paradiso IGU Vicepresidente 

2.4. Novità reclutamento 

2.5 Centocinquantenario IGM – 27 ottobre p.v. 

3. Premio Magistero Geografico: proposta 

4. Attività professionali non regolamentate. Delega a Daniela La Foresta e 

Massimo De Marchi 

5. Giornate della Geografia Lecce. Approvazione programma e invio 

programma ai soci 

6. Scuola di Alta Formazione. Programma e criteri di selezione dei dottorandi  

7. Geotema: situazione numeri in uscita e costituzione nuovo comitato 

editoriale  

 

 

 

 

Comitato A.Ge.I. 
Presidente: 
Elena dell’Agnese 
(Università di Milano “Bicocca”) 

 
 

Vice-Presidenti: 
Rosario Sommella 
(Università di Napoli “L’Orientale”) 

 
Sergio Zilli 
(Università di Trieste) 

 
 

Segretario: 
Pierluigi Magistri 
(Università di Roma “Tor Vergata”) 

 
 
Tesoriere: 
Dino Gavinelli 
(Università Statale di Milano) 

 
 

Silvia Aru 
(Politecnico di Torino) 

 
Salvatore Cannizzaro 
(Università di Catania) 

 
Federica Epifani 
(Università del Salento) 

 
Francesca Krasna  
(Università di Trieste) 

 
Daniela La Foresta 
(Università di Napoli “Federico II”) 

 
Carlo Pongetti 
(Università di Macerata) 

 
Matteo Proto 
(Università di Bologna) 

 
Tania Rossetto 
(Università di Padova) 

 
Carlo Salone 
(Politecnico di Torino) 

 
Marcello Tanca 
(Università di Cagliari) 

 
 

Collegio dei Revisori dei 
Conti: 
Marco Grasso 
(Università di Milano “Bicocca”) 

 
Daniele Ietri 
(Libera Università di Bolzano) 

 
Emanuele Frixa 
(Università di Bologna) 

 
 

www.ageiweb.it 

http://www.ageiweb.it/


2 
 

8. Conti Patron e esubero pagine  

9. Casa editrice AGeI  

10. Sito web AGeI e sito web Geotema  

11. Progetto database geografico 

12. PNRR 

13. Proposta di costituzione di un Gruppo di Lavoro “Geopolitica” 

14. Ammissione soci  

15. Patrocini 

16. Varie ed eventuali 

 

1 – APPROVAZIONE DEL VERBALI DELLA SEDUTA DEL 25.02.2022 

La Presidente chiede ai membri del Comitato se hanno avuto modo di leggere il verbale della 

seduta del 25 febbraio 2022, fatto circolare preventivamente, e se ci sono emendamenti e/o 

integrazioni da apportare. Il prof. Carlo Pongetti segnala che è da correggere la data in epigrafe e 

un refuso a pag. 5 (sostituire nella penultima riga “differenti” con “differente”), mentre il prof. 

Zilli segnala un refuso a pag. 4. Non essendoci ulteriori segnalazioni di modifiche o aggiunte, con 

le modifiche apportate il verbale viene approvato all’unanimità.  

 

2 – COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENTE 

Relativamente al secondo punto all’o.d.g., la Presidente comunica che ha partecipato a diverse 

riunioni della consulta dell’Area 11 del CUN, dove, tra l’altro, si sta affrontando il tema della 

formazione degli insegnanti, le cui modalità si stanno ripensando. A tal proposito riferisce che c’è 

molta discussione in atto e che si è data autorizzazione alla Presidente dei pedagogisti, figura di 

riferimento per l’Area 11, di predisporre un documento in merito con “Osservazioni della Consulta 

delle società scientifiche dell’area XI CUN”, già approvato dalla consulta stessa e fatto 

preventivamente circolare ai membri del Comitato AGeI in vista della presente riunione. Sul tema 

intervengono anche i proff. Sergio Zilli, Dino Gavinelli, Rosario Sommella e Tania Rossetto. 

Sempre in merito alla consulta dell’Area 11 del CUN, la Presidente, ricordando che il prof. 

Cristiano Giorda ha preso servizio come professore ordinario, riferisce che sono state indette le 

elezioni suppletive per sostituire il rappresentante dei professori associati e che è stata individuata 

la candidatura della Collega Elisa Magnani, geografa in servizio presso l’Università di Bologna, 

della quale è stato inviato il curriculum vitae fra i documenti utili per la presente riunione. La 

prof.ssa dell’Agnese, a tal proposito, ricorda che hanno diritto di voto solamente i professori 

associati. 

La presidente dell’Agnese, poi, comunica che la prof.ssa Maria Paradiso è stata eletta vice-

presidente dell’IGU in sua sostituzione. Nel complimentarsi con la Collega per il risultato 
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raggiunto, formula, altresì, i migliori auguri di proficuo lavoro. L’intero comitato direttivo si 

congratula e si unisce agli auspici espressi dalla Presidente. 

Relativamente al previsto piano di riforma del reclutamento universitario, di cui il prof. 

Massimiliano Tabusi ha fatto pervenire documentazione, preventivamente condivisa, la prof.ssa 

dell’Agnese ricorda che la suddetta riforma prevederebbe l’abolizione delle figure di ricercatore 

attualmente vigenti (RTD lett. A e RTD lett. B) a vantaggio di una nuova figura di ricercatore in 

servizio per 6 anni in vista dell’accesso alla seconda fascia. A tal proposito chiede di intervenire 

la Collega Silvia Aru, la quale, qualora tale riforma sia approvata, propone di organizzare nel 

prossimo autunno un incontro esplicativo sulle nuove modalità di reclutamento. 

Infine, la Presidente comunica che, in occasione del 150° anniversario di fondazione 

dell’Istituto Geografico Militare, tutti i presidenti o coordinatori dei sodalizi geografici italiani 

sono stati invitati a tenere una relazione. Anche l’AGeI parteciperà con un intervento della 

Presidente stessa, la quale estende l’invito ad altri eventuali interessati.  

 

3 – PREMIO MAGISTERO GEOGRAFICO: PROPOSTA. 

In merito al punto 3 all’o.d.g., la Presidente propone di assegnare il Premio Magistero 

Geografico, per la presente edizione, al prof. Franco Farinelli e alla prof.ssa Maria Luisa 

Gentileschi e chiede ai membri del Comitato direttivo di esprimere un proprio parere.  

Dopo ampia ed articolata discussione, durante la quale emerge la necessità di adottare un 

metodo di assegnazione del premio che tenga in considerazione anche il requisito dell’anzianità di 

servizio, il Comitato approva all’unanimità. 

 

  4 – ATTIVITÀ PROFESSIONALI NON REGOLAMENTATE E DELEGA A DANIELA LA 

FORESTA E MASSIMO DE MARCHI 

La prof.ssa dell’Agnese introduce il punto 4 all’o.d.g. riferendo delle difficoltà che sussistono 

nell’inserimento nei bandi degli enti pubblici dei codici relativi alle lauree in Geografia e in 

Turismo. Lascia quindi la parola alla Collega Daniela La Foresta, la quale, assieme al Collega 

Massimo De Marchi, si è consultata con un legale amministrativista a tale proposito. La prof.ssa 

La Foresta riferisce le possibili soluzioni che sono state proposte dal legale: l’AGeI può farsi parte 

attiva in prima persona per chiedere bonariamente alle pubbliche amministrazioni l’inserimento 

nei bandi di loro pertinenza dei codici relativi alle lauree in Geografia e/o in Turismo oppure può 

supportare il singolo candidato che avanza la richiesta che siano inseriti nei bandi pubblici i 

suddetti codici di laurea. Dopo ampia ed accurata discussione il Comitato direttivo decide 

all’unanimità di stilare, con il supporto di un avvocato amministrativista, una bozza di lettera 

bonaria da inviare allo scopo alle pubbliche amministrazioni e una bozza di lettera di diffida da 
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utilizzare, previa valutazione coso per caso da parte di questo Comitato, a supporto di eventuali 

ricorsi presentati da singoli Colleghi. 

Sempre al punto 4 all’o.d.g., la Presidente richiama il documento fatto pervenire per il tramite 

del prof. Franco Farinelli dalla società EU4GEO e già messo a disposizione del Comitato relativo 

alla individuazione di requisiti necessari ad identificare una figura tecnico-professionale nel campo 

dei GIS. La Presidente, dopo aver ricordato che, analogamente, già in passato sono stati fatti dei 

tentativi di istituzione di un albo professionale per la figura del geografo, chiede se è il caso di 

trattare l’argomento e propone, eventualmente, di delegare il Collega Massimo De Marchi ad 

analizzare il suddetto documento al fine di un parere in tal senso. Dopo ampia discussione, si 

decide unanimemente di non approfondire, in questa fase, ulteriormente l’argomento. 

 

5 – GIORNATE DELLA GEOGRAFIA LECCE. APPROVAZIONE PROGRAMMA E INVIO 

PROGRAMMA AI SOCI 

Al punto 5 all’o.d.g., la Presidente introduce la discussione chiedendo alla Collega Federica 

Epifani di illustrare il programma delle prossime Giornate della Geografia, che si terranno a Lecce, 

ai fini della sua approvazione. Riferisce, inoltre, di una disponibilità - da trattare nel prossimo 

Comitato direttivo di settembre - dimostrata dal prof. Gavino Mariotti a tenere l’edizione 

successiva delle Giornate presso la sede di Alghero. La prof.ssa dell’Agnese lascia, quindi, la 

parola alla dott.ssa Epifani, la quale illustra il programma. Dopo breve discussione, il programma 

presentato viene approvato all’unanimità. 

A latere, il prof. Girolamo Cusimano chiede la possibilità, durante l’incontro di Lecce, di poter 

prevedere una riunione dei Colleghi “giubilati”. Dopo breve consultazione, su proposta della 

Presidente, viene deciso che l’incontro dei Colleghi “giubilati” avvenga contestualmente alle 

riunioni dei Gruppi di Lavoro. 

La Presidente propone di redigere una scheda di partecipazione alle Giornate di Lecce, da 

inviare a tutti i Soci e che dovrà essere restituita entro la seconda metà di luglio, in modo che si 

possano avere tutte le informazioni standardizzate sulla partecipazione ai lavori (aperta a tutti i 

Soci), alla cena sociale (a pagamento) e all’escursione (a pagamento). La dott.ssa Epifani si 

propone per la redazione della suddetta scheda, che condividerà preventivamente con la 

Presidente. Il Comitato approva la proposta all’unanimità. 

Chiede di intervenire il prof. Sergio Zilli, il quale propone di assegnare un possibile contributo 

di 3.000,00 euro per sostenere l’organizzazione delle Giornate. Dopo breve discussione, la 

proposta viene approvata all’unanimità, previa necessità dell’organizzazione. 
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6 – SCUOLA DI ALTA FORMAZIONE. PROGRAMMA E CRITERI DI SELEZIONE DEI 

DOTTORANDI 

Per il punto 6 all’o.d.g., la Presidente dell’Agnese lascia la parola ai Colleghi Marcello Tanca 

e Marco Picone per riferire sulla prossima edizione della Scuola di Alta Formazione, che si terrà 

a Santa Cesarea Terme (LE) dal 3 al 7 settembre 2022. Prende la parola il prof. Marcello Tanca, il 

quale illustra la composizione del Comitato scientifico, come di seguito costituito: Fabio Amato, 

Elena dell’Agnese, Marco Picone, Fabio Pollice, Marcella Schmidt di Friedberg e lo stesso 

Marcello Tanca. Dopo aver illustrato il programma della presente edizione, il cui tema principale 

riguarderà la geografia come narrazione, il prof. Tanca riferisce che le domande di partecipazione 

pervenute sono state 62 a fronte di 35 posti a disposizione. Per determinare l’ammissione dei 35 

possibili partecipanti sono stati adottati i seguenti criteri di selezione: dottorandi in corso (a partire 

dal 2019), anno di nascita (successivo al 1985 escluso), parità di genere e distribuzione geografica. 

Sono stati esclusi borsisti ed assegnisti. Riferisce, inoltre, dell’impegno dell’AGeI a coprire i costi 

per i partecipanti privi di fondi propri. Interviene il prof. Marco Picone per precisare che, in linea 

di massima, quanti sono stati selezionati per partecipare alla Scuola di Alta Formazione hanno 

potenzialmente propri fondi di ricerca e che solo qualcuno potrebbe esserne sprovvisto, dal 

momento che i dottorandi del secondo e terzo anno beneficiano di un fondo di ricerca ministeriale. 

Si stabilisce, quindi, all’unanimità che il contributo dell’AGeI sia riservato esclusivamente ai 

dottorandi del primo anno, mentre i dottorandi del secondo e del terzo anno devo necessariamente 

coprire le spese con i propri fondi di ricerca, pena l’esclusione dalla partecipazione alla presente 

edizione della Scuola e scorrimento della graduatoria.  

Considerato il programma proposto (5 giorni di attività) e la partecipazione dei docenti (19) e 

dei dottorandi, la Presidente chiede di stabilire un budget da assegnare alle necessità della Scuola. 

Dopo ampia discussione, il Comitato delibera all’unanimità di assegnare 10.000,00 euro per la 

realizzazione della presente edizione. Per la prossima edizione 2023 viene altresì stabilito che: sarà 

necessario fissare preventivamente un budget per contenere le spese; sia membro del Comitato 

scientifico il Tesoriere. 

 

7 – GEOTEMA: SITUAZIONE NUMERI IN USCITA E COSTITUZIONE NUOVO 

COMITATO EDITORIALE 

Per il punto 7 all’o.d.g., la Presidente riferisce che è stato costituito il nuovo Ufficio di Direzione 

della rivista “Geotema” composto da: Carlo Pongetti, Tania Rossetto, Carlo Salone, Rosario 

Sommella, Sergio Zilli. La Direzione, come da norma, è del Presidente, per cui ricopre tale 

compito la prof.ssa dell’Agnese. Segretaria di Redazione è Ginevra Pierucci. 

La Presidente dell’Agnese chiede alla Collega Rossetto di intervenire per illustrare qual è ad 

oggi lo stato della programmazione. 
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Prende la parola la prof.ssa Rossetto, la quale riferisce che è stato pubblicato il fascicolo 

dedicato a “I patrimoni della geografia italiana tra ricerca, didattica e terza missione” curato dai 

proff. Mauro Varotto e Riccardo Morri; il fascicolo “Il Placetelling. Riflessioni sulla narrazione 

dei luoghi”, a cura del prof. Fabio Pollice, che verrà presentato alle prossime Giornate della 

Geografia, è in bozze; è in lavorazione presso la Redazione il fascicolo dedicato alla transizione 

energetica, curato dal prof. Giovanni Mauro; sono stati ultimati i referaggi dei contributi proposti 

per il fascicolo dedicato a Geografia e Letteratura, curato dai proff. Dino Gavinelli e Marina 

Marengo; sono in fase di referaggio i contributi che costituiranno il fascicolo su isole e turismo, 

curato dai proff. Federica Cavallo e Stefano Malatesta. 

 

8 – CONTI PATRON E ESUBERO PAGINE  

A proposito del punto 8 all’o.d.g., la Presidente informa che sono arrivate da parte di Patron le 

richieste di pagamento per i servizi già prestati relativi a due precedenti fascicoli di Geotema 

pubblicati durante la precedente consiliatura e delle pagine in esubero relative a tre precedenti 

fascicoli per un totale complessivo di circa 3.600,00 euro.  

Interviene il prof. Carlo Pongetti ricordando che l’accordo con la casa editrice Patron per i 

fascicoli di Geotema prevedeva un costo fisso a fronte di 4 numeri annui di massimo 120 pagine 

cadauno, con un costo aggiuntivo per le pagine eccedenti. A tal proposito interviene anche il prof. 

Sergio Zilli ricordando che, secondo quanto stabilito dal precedente Comitato, i costi per le pagine 

aggiuntive sono a carico del gruppo di lavoro che propone il fascicolo. 

La Presidente chiede se sia il caso di rimodulare il contratto con Patron, come da proposta della 

stessa casa editrice, e portare il numero di pagine a 152 per fascicolo (rimodulabile nell’ambito 

dell’annata) a fronte di un costo totale pari a 3.000,00 euro a fascicolo. 

Interviene il prof. Sergio Zilli proponendo di lasciare inalterato il numero delle pagine (120) e 

far gravare il costo delle pagine in esubero sui contributori del fascicolo, assegnando a chi ne cura 

la pubblicazione il compito di farsi carico della riscossione delle somme utili a coprire i costi 

aggiuntivi.  

Dopo ampia discussione, il Comitato dà mandato al prof. Rosario Sommella di approfondire 

con la casa editrice alcuni aspetti tecnici al fine di stabilire se mantenere il numero delle pagine a 

120 o portarlo a 152 per fascicolo, modulabile, in quest’ultimo caso, nel corso dell’annata. 

 

9 – CASA EDITRICE AGEI 

Relativamente al punto 9 all’o.d.g., la prof.ssa dell’Agnese informa che è stato inviato da Patron 

il preventivo, fatto circolare preventivamente a tutti i membri del Comitato, per impaginazione e 

stampa in conto terzi dell’“Atlante Covid-19. Geografie del contagio in Italia”, edito dalla casa 

editrice AGeI.  
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Considerando i costi dell’iniziativa, le spese finora preventivate sia per i fascicoli di Geotema 

già pubblicati, sia per quelli in fase di pubblicazione, e tenendo conto del budget complessivo a 

disposizione dell’AGeI, il prof. Sergio Zilli chiede che il preventivo per la pubblicazione 

dell’Atlante non sia approvato o, in subordine, che l’Atlante stesso sia pubblicato solo on-line. 

Il prof. Rosario Sommella chiede di approfondire la questione e tornare a discuterne a 

settembre. Il Comitato accoglie la proposta del Collega Sommella. 

La prof.ssa dell’Agnese chiede, quindi, alla Collega Alessandra Bonazzi di riferire circa la casa 

editrice AGeI. La prof.ssa Bonazzi illustra brevemente lo stato dell’arte. Il prof. Pongetti ricorda 

che, al momento, la casa editrice ha pubblicato solamente gli Atti del XXXII Congresso 

Geografico Italiano tenutosi a Roma nel 2017, gli atti delle Giornate della Geografia tenutesi a 

Bergamo nel 2019 e, in programma, l’Atlante del Covid-19 in Italia, di cui sopra.  

La Presidente chiede al Comitato di discutere e decidere sulla possibilità di pubblicare volumi 

editi dalla casa editrice AGeI in modalità open access (con finanziamento di chi pubblica) o a 

pagamento. I membri del Comitato, dopo ampio confronto, decidono di aggiornare anche la 

discussione sulla casa editrice a settembre.  

 

10 – SITO WEB AGEI E SITO WEB GEOTEMA 

Al punto 10 all’o.d.g., la Presidente chiede al prof. Matteo Proto di riferire in merito. Il Collega 

Proto rende noto che, per il sito web dell’AGeI, è stato chiesto alle tre aziende già contattate in 

precedenza un aggiornamento dei preventivi secondo voci di spesa standardizzate e comparabili, 

ma al momento non è arrivato ancora nessun nuovo preventivo, per cui sarà necessario aggiornarsi 

alla prossima riunione del Comitato direttivo.  

Per quanto riguarda, invece, il sito web di Geotema, sarà necessario individuare una figura 

dedicata alla gestione del sito stesso, che necessita di una ristrutturazione e di un aggiornamento. 

A tal ultimo proposito, il Comitato decide di sondare eventuali disponibilità di collaborazione. 

 

11 – PROGETTO DATABASE GEOGRAFICO 

Per il punto 11 all’o.d.g., la prof.ssa dell’Agnese chiede al prof. Sergio Zilli di illustrare la 

proposta. Il Collega Zilli propone di predisporre un form da inviare a tutti i Colleghi con il quale 

chiedere di indicare con un numero di parole chiave (5-7) libere o bloccate i propri ambiti di lavoro, 

con relative pubblicazioni, al fine di realizzare un repertorio relativo alle specializzazioni delle 

geografe e dei geografi italiani. 

Dopo breve discussione, il Comitato decide di affidare il compito di studiare un possibile form 

allo stesso prof. Zilli e riprendere la questione al Comitato di settembre per l’approvazione del 

form stesso. 
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La Collega Francesca Krasna, avendo la necessità di allontanarsi, lascia la riunione alle ore 

19.05. 

 

12 – PNRR 

Il punto 12 all’o.d.g., viene ritirato non essendo presente il prof. Gavino Mariotti. 

 

13 – PROPOSTA DI COSTITUZIONE DI UN GRUPPO DI LAVORO “GEOPOLITICA” 

Relativamente al punto 13 all’o.d.g., la Presidente informa che è giunta dal Collega prof. 

Edoardo Boria la proposta di costituzione di un nuovo Gruppo di lavoro sul tema della geopolitica. 

La Presidente chiede al prof. Rosario Sommella, delegato per i Gruppi di lavoro, di illustrare la 

richiesta. Il prof. Sommella ricorda che già in passato (circa tre anni addietro) era stata avanzata 

una proposta in tal senso, ma che l’allora Comitato direttivo aveva deciso di non approvare quella 

richiesta non essendo una proposta su un tema di ricerca, ma su un ramo della Geografia. Dopo 

aver illustrato le delicatezze e le criticità del caso, il prof. Sommella apre la discussione, dalla 

quale emerge la necessità che la proposta, al fine di essere accolta, venga parzialmente riformulata 

rendendo più espliciti obiettivi e prodotti attesi ed individuando una titolazione più inclusiva. 

Il Comitato decide di chiedere ai proponenti di riformulare la proposta secondo quanto emerso 

dalla discussione e riproporla per l’approvazione al prossimo Comitato direttivo di settembre. 

 

14 – AMMISSIONE SOCI 

Al punto 14 all’o.d.g., la Presidente rende noto che sono pervenute le richieste di adesione 

all’AGeI da parte di Giovanni Baiocchetti Noemi Bergesio, Maria Grazia Cinti, Simona Giordano, 

Sara Giovansana, Silvia Iacuone, Roberta Mingo, Daniele Pangaro, Filippo Russo e Lisa Scafa e 

chiede al Comitato di pronunciarsi in merito, avendo avuto modo di considerare i curricula inviati 

e le relative lettere di presentazione. 

Dopo breve discussione, le richieste vengono tutte accolte all’unanimità. 

 

15 – PATROCINI 

Al punto 15 all’o.d.g., la Presidente rende noto che sono pervenute le richieste di patrocinio 

inviate dai Colleghi: 

 

- prof.ssa Margherita Ciervo per una conferenza scientifica multidisciplinare fra ricerca e 

azione dal titolo “Bioeconomia integrata e in armonia con la vita e la natura: analisi, 

pratiche, esperienze, attività”, prevista per il 1° e il 2 dicembre 2022;  

- prof. Guido Lucarno per un convegno scientifico internazionale sul tema “Turismo 

musicale: storia, geografia e formazione” previsto per fine settembre 2022; 



9 
 

- prof.ssa Lucia Masotti per un seminario interdisciplinare dal titolo “Dalla pergamena al 

pixel. La cartografia storica al tempo della fruizione digitale” 

 

e pone in discussione l’approvazione del patrocinio. 

Dopo ampia discussione, il Comitato decide di accogliere le richieste presentate dai Colleghi 

Lucarno e Masotti e di chiedere alla Collega Ciervo ulteriori specifiche al fine della concessione 

del patrocinio, rinviando la valutazione di quest’ultima proposta a settembre. 

 

16 – VARIE ED EVENTUALI 

Non essendoci materia al punto 16 all’o.d.g., lo stesso viene ritirato. 

 

Null’altro essendoci da discutere, la riunione è tolta alle ore 19.40. 

 

 

La Presidente      Il Segretario 
                        (Elena dell’Agnese)             (Pierluigi Magistri) 

  


